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本报讯（记者 施珊妹）近日，七匹狼
发布2023年半年报。其中，T恤作为七匹狼
服装中最为走俏的拳头产品，以3.11亿元收
入，在服装业务中占比20.27%。

一件 T恤缘何能获得消费者青睐？七
匹狼的秘诀是不断为产品赋能。以七匹狼
夏季推出的“冷科技”为例，Coolmax T恤让
消费者随时有“将冷空气穿在身上”的体验。

七匹狼针纺相关负责人杨杰告诉记
者，该产品采用具有四沟槽的 Coolmax 纤
维，结合细网孔工艺织造，能将人体活动时
所产生的汗水迅速排至服装表层蒸发，让
消费者在穿着活动时保持肌肤清爽的体感
和高舒适度。

“Coolmax纤维与棉纤维交织成的针织
面料，导湿性非常优秀。内缝采用绷缝机车
缝工艺，拉伸弹性大，轻薄飘逸，穿着没有束
缚感。”杨杰说。

杨杰表示，男性人群更容易出现体感闷
热黏腻的尴尬情况，七匹狼基于这个痛点，为
男性客户研发了这款在功能上透气排汗有凉
感、在穿搭上可满足多场景需求的产品。

杨杰透露，Coolmax面料在1986年由杜
邦公司研发出来，七匹狼在调整面料成分配
比、优化组织结构以后，最终得到理想的产
品。“我们在研发过程中，也遇到过一些问
题，比如Coolmax纤维成分加入面料，配比
多少才能达到既柔软舒适又能有凉感的效
果；面料要怎么织造才能有小网眼透气、轻
薄的效果，视觉上又不会有过于透明的穿衣
尴尬。我们经过反复实验，不断地调整配
比，才达到现在的效果。”

近年来，七匹狼将产品研发作为目前核
心发力的板块，在研发团队的建设、优质人
才的引进、资源的拓展配置等方面，都投入
了较多的人力和费用。

杨杰表示，为应对快速变化的市场环
境，七匹狼从不同维度不断更新迭代研发
体系，比如打造更强大的团队，开发更具备
实力的供应商、面料商、完善供应链等，希
望为消费者带来更舒适、更时尚、更高质量
的产品。目前，七匹狼通过对行业发展的
预判，在新功能面料、科技型面料的研发投
入占比较大。

科技加持 七匹狼为普通T恤赋能

本报讯（记者 柯国笠）近日，恒安国际发布公告
称，由8月24日起，许文默被委任为公司执行董事。

据悉，许文默现担任恒安集团风控部总监，负责风
险管理及内部审计。许文默1985年加入恒安集团，历
任生产总经理、销售总经理、纸业发展部总监，在管理
和消费品市场推广及销售方面有34年经验，并具有高
级经济师职称。

许文默被委任为
恒安国际执行董事

本报讯（记者 王云霏） 近日，浔兴股份发布
2023年半年报。报告期内，该公司实现营业收入 9.17
亿元，同比减少 15.95%；归属于上市公司股东的净利
润6096.48万元，同比减少2%。其中，拉链业务实现营
业收入 7.88亿元，同比下降 11.44%；跨境出口电商业
务实现营业收入1.28亿元，同比下降35.95%。

报告期内，浔兴股份研发费用 4772.49万元，同比
增加2.88%。

浔兴股份2023年上半年
净利6096.48万元

本报讯（记者 王云霏）近日，浔兴股份发布公告
称，该公司拟与福建浔兴篮球俱乐部有限责任公司签
署协议，以冠名赞助费用800万元，获得中国男子篮球
职业联赛（CBA）2023—2024赛季浔兴篮球俱乐部冠
名权及相关权益。

浔兴股份
与浔兴篮球俱乐部
签订冠名赞助协议书

本报讯（记者 柯雅雅）近日，中乔体育为期四天的“经
销VM集训营”顺利结营。此次集训营以“生长”为命题，加深
VM（商品陈列专员）对企业发展理念的了解和认同。

实体店作为VM第一战场，对营造消费者满意的购
物体验至关重要。集训营课程以“60%的理论+40%的实
践”的培训模式开展，导入了基础空间布局、场景化陈列
打造、商品与陈列等主题的课程和沙盘实操演练等。

中乔体育方面表示，希望学员能将此次集训营学习
知识转化运用在季度陈列管理中，提升门店执行质量及
有效性。

中乔体育开设
2023经销VM集训营

本报讯（记者 柯国笠）近日，根据联交所最新权
益披露资料显示，恒安国际获执行董事、恒安集团总裁
许清流在场内以每股均价 29.4738港元增持 10万股，
涉资约294.738万港元。

增持后，许清流最新持股数目为 1060万股，持股
比例由 0.90%上升至 0.91%。这是许清流自 2021年 8
月正式出任恒安集团总裁后的又一次增持动作。

许清流增持
恒安国际10万股

本报讯（记者 施珊妹）近日，“快乐成长 安心一
夏”天守集团（服装部）职工子女暑托班结营。

不少职工表示，为期4周的暑托班活动，不仅让职工
子女更好地完成暑假作业，还解决了职工子女在假期“看
护难”的问题，让职工能够安心地工作。

大变革时代，陶瓷企业如何“觅新机”？

本报讯（记者 施珊妹）近日，2023年柒牌职工子
女暑托班举办结营仪式。

柒牌工会主席陈是权表示，此次暑托班以儿童健康
成长为主题，围绕文化传承、智力成长、兴趣培养、身心健
康、素质拓展开展课程。夏令营活动共招收2个班、50名
学员，进行为期4周的学习。

“暑托班让孩子们提升了综合能力和学科素养，感谢
柒牌为孩子们提供一个良好的学习环境，解决了家长的
看护问题。”学员家长洪天铖说。

2023年柒牌职工子女
暑托班结营

本报讯（记者 曾小凤）近日，华宇铮蓥集团举行
产品发布会，活动以“逆风扬帆 匠心‘布’凡”为主题，
发布25SS系列新品。

会上，与会人员就新品亮点、发展趋势及行业态势
展开深入探讨和交流。据介绍，华宇开发的新品旨在
实现更强性能、更优体验和更多功能。

从“一块布”到“一个集团”，从传统产业到时尚产
业，当下，华宇正全力研发创新产品，“当前，市场需求
发生重大变化，随着华宇产业投入和人员投入的不断
加大，我们不仅要懂产品，更要懂客户。”华宇铮蓥集团
董事长柯文新表示。

华宇举行
25SS系列新品发布会

2023天守集团（服装部）
职工子女暑托班结营

商学院

本报记者 王云霏

建陶行业进入理性周期

双碳落地、需求下行、成本上涨……
当前，建陶行业在告别“高速发展”的时代
后，进入一个理性的周期。在宫卫看来，
建陶行业正经历着转型升级关键期。双
碳政策落地、能耗政策收紧，已经成为倒
逼传统制造业转型升级的一把利剑。如
今，各级地方政府都在核定能耗排放指
标，随着碳中和、碳达峰目标不断推进，政
策迭代将迫使企业不断地转变能源结构，
加速节能减排技术应用。

“广东陶瓷行业将于明年开始进入碳
交易市场，碳指标不够，就要去市场上进
行交易，无形之中将增加企业的制造成
本。是否有足够的竞争力和空间去应对
未来的市场竞争，是每一家制造型企业要
去面对的非常现实的问题。”宫卫说。

数据显示，全国陶瓷砖总产量在
2014—2017年达到 100亿平方米的峰值
后，开始一路下行，到 2022年跌落至 73.1
亿平方米。但另一方面，最近几年在政策
持续迭代、淘汰落后产能持续加码的情况
下，全国陶瓷砖总产能非但没有下降，反
而还略有增长。

截至 2022年年底，全国陶瓷砖产量
125.6亿平方米，扣除一部分“僵尸产能”，
有效产能大致为 100亿平方米，实际产能
利用率 70%。宫卫判断，未来，随着房地
产从增量市场变成存量市场，以及消费者
的需求变化，中国瓷砖产量可能会再跌落

至 50亿平方米左右，全国瓷砖产量还会
下降30%。

跨界“打劫”加速行业洗牌
当前，如何最大化释放销售力成为

陶瓷企业要面对的关键问题。另一方
面，受房地产影响，现金流压力是巨大
的，陶瓷企业需要重新思考渠道的均衡
化、健康化。

另外，新材料新技术跨界“打劫”，加
速行业洗牌，新材料对传统陶瓷砖的侵蚀
趋势越来越明显。现在在美国、欧洲的地
面铺贴材料中，新材料和石晶地板的市场
占有份额已经远远超过了瓷砖。“一方面，
我们感受到了市场下行的压力，但是消费
者的审美和诉求并没有降级，反而随着信
息碎片化变得越来越理性。”宫卫说，当前
消费者买的已经不是产品，而是服务和空
间。所以，当下很多品牌陶瓷企业，已经
在推广成品交付、微笑铺贴服务等，以“产
品+服务”赢得消费者。

在这样的市场环境和消费竞争加剧的
环境下，很多企业通过技术升级来降本增
效，在激烈的市场竞争中赢得生存空间。
因此，现在很多企业在做技改，通过“小线
改大线”，实现提质增效、降本节能。

此外，疫情防控常态化后，消费者的健
康意识也在提升。所以，除了传统的满足消
费者装饰效果的产品外，舒适、便捷、健康等
需求催生陶瓷砖向功能化方向发展。

陶瓷企业未来要如何发展？宫卫认

为，在大变革时代，在政策迭代、消费模式
变化、渠道变革等多重因素影响的当下，
陶瓷生产企业更多地要去思考双碳问题，
思考如何去提升产品品质，通过智能化生
产、节能减排、环保与绿色技术的应用等，
由传统制造业向高质量发展转变；在消费
端，陶瓷企业需要面对的是，如何用“产
品+服务”来赢得消费者心智，为市场源源
不断地提供差异化的场景。

正视挑战 修炼内功
在新一轮的市场竞争下，宫卫预判，

未来将有三类企业会存活下来：第一类是
品牌企业、上市公司，这些企业在历经了
20余年的品牌耕耘和培育之后，享受到了
时代的红利；第二类是区域性的制造型企
业，它们通过精细化管理，将制造的优势
发挥到极致，成本降到最低，为品牌企业
赋能，为周边区域市场提供物美价廉的产
品；第三类是“专精特新”企业，在细分领
域做到了前三名。

“即使我们感觉到压力不小，但是国
际同行依旧对中国市场报以羡慕的眼
光。”宫卫表示，陶瓷行业要正视当前所面
临的发展环境与挑战，把握大势、跟随大
势，积极地面对时代的变化。

宫卫强调，“90后”“00后”已经成为消
费市场的新生力量，“懒人经济”的盛行下，
他们已经不再关心产品的价格，更多的是
关心产品是否环保，是否与他能够产生情
感链接，是否影响他的消费心智……

总而言之，陶瓷行业正在发生深刻的
变革，无论是产品的设计风格，还是产品
的规格、功能性，以及整个技术装备、交付
方式、应用场景等都发生了改变。陶瓷企
业能否抓住趋势来应对这种变化，是企业
未来能否赢得市场竞争的关键。

近日，在2023河北·赞皇高邑陶瓷产业发展论坛上，中国建
筑卫生陶瓷协会秘书长宫卫作“我国建陶产业发展现状及未来
趋势”专题演讲，对陶瓷行业当前所处的生存环境、发展现状，以
及未来发展趋势做出了详细剖析。


